
 

Universidad de Concepcién

SESION DE CONSEJO ACADEMICO ORDINARIO N° 46 —2008

En Concepcion, a jueves 11 de diciembre del afio 2008 en e! Salén Azul de la
Direccién de Bibliotecas tuvo lugar la Sesion Ordinaria de Consejo Académico de
la Universidad de Concepcion, presidida por el Sr. Rector, don SERGIO
LAVANCHY MERINO.

 

 

Sres.: ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO, Vicerrector. ALBERTO
PRAT, Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos:
WALTER DIAZ, Secretario General; y MARCO MOSSO HASBUN,

DecanosSres.:
RODOLFO ARAYA DURAN,Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.
ALEX BUSTOSLEAL, Facultad de Odontologia.
CARLOS CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia.
FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y
Oceanograficas.
SERGIO CARRASCO DELGADO,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales.
NELSON CARVAJAL BAEZA,Facultad de Ciencias Biolégicas.
RAUL CERDA GONZALEZ, Facultad de Agronomia.
EDUARDO HOLZAPFEL HOCES,Facultad de Ingenieria Agricola.
PATRICIO OYANEDERJARA, Facultad de Humanidades y Arte.
BERNABE RIVAS QUIROZ, Facultad de Ciencias Quimicas.
JORGE ROJAS HERNANDEZ,Facultad de Ciencias Sociales.
JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econdmicas y
Administrativas. ;
RICARDO UTZ BARRIGA,Facultad de Arquitectura, (Urbanismo y Geografia.

JOEL BRANO VALENCIA,Facultad de Ingenieria. ;
LUIS HAVENSTEIN DORN,Director Unidad Académica Los Angeles.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Educacién, vegag

Ciencias Veterinarias, asisten la Sra. MARIA ELSA DEL veeabo

(Vicedecano); Sra. PATRICIA VILLASECASILVA (Vicedecano); y Sr. F

GONZALEZ SCHNAKE(Vicedecano), respectivamente.

En reemplazo del Director General del Campus Chillan, asiste don SERGIO

RECABARREN MORADO(Subdirector).

Invitados: Sr. José Sanchez H., Director de Docencia; y Sra. Ximena Garcia C.,
Directora de Postgrado.

Representacién Estudiantil : Srta. Karol Cariola (Vicepresidenta electa); St

Bayron Martinez (Presidente suplente), y Sr. Daniel Escobar (Secretario de

Finanzas).

Excusas : Sr. Miguel Espinosa B., Facultad de Ciencias Forestales.
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TABLA

1. ACTA. Se adjunta.
- Sesi6n Ordinaria N° 15-2008 de 17.11.2008.

2. CUENTA.
2.1. Sr. Rector.
2.2. Comisién de Facil Despacho:

a) Modificacién al Reglamento de Beca Deportiva.
b) Reglamento interno de la Facultad de Ciencias
Bioldgicas.
c) Modificacién organica a los Programas de
Especialidades Médicas: Anatomia  Patoldgica,
Psiquiatria, Cirugia Vascular, Medicina Interna y
Obstetricia y Ginecologia.

Expone el Sr. Patricio Oyaneder J., Presidente Comision de
Facil Despacho.

3. REGLAMENTO INGRESOS ESPECIALES.
Exponeel Sr. José Sanchez H., Director de Docencia.

4. ARANCELESANO 2009.

5. PROPUESTA COMISION PREMIOS. NOMBRAMIENTO

DOCTOR HONORIS CAUSA PROFESOR JOHN W.

FARRINGTON.Se adjunta antecedentes.

Exponeel Sr. Ernesto Figueroa H., Vicerrector.

6. CREACION DEL PROGRAMA DE DOCTORADO EN

CIENCIAS GEOLOGICAS.Se adjuntan antecedentes.

Exponela Sra. Ximena Garcia C., Directora de Postgrado.

7. VARIOS.

Se abre la sesi6n a las 09.30 horas.

PRIMER PUNTO: ACTA.

imi nse} | Acta
Se aprueba por unanimidad de los Sres. Consejeros, ¢

correspondiente ala Sesion Ordinaria N° 15-2008 de 17 de noviembre de 2008,

Sin observaciones.

SEGUNDO PUNTO : CUENTA.

I. Cuenta Sr. Rector:
EI Sr. Rector se refiere a

 

los siguientes asuntos:
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1.- Visita de don Jaime
Con motivo de su designacién reciente como

Regién del Bio Bio y atendido a lasiniciativas conjuntas que se llevaron a cabo en
su anterior mandato con la Universidad de Concepcién, se procedié a recibir a
dicha autoridad en la Rectoria, y luego, se efectio una visita demostrativa de las
obras, producto detalesiniciativas. Destaca el interés del Sr. Toha, en proseguir
con los referidos proyectos conjuntos.

2.- Inauguracioén Centro de Investigaci6n Avanzada en Educacién
CIAE ).

Se refiere a la inauguracién reciente del sefalado Centro que
tuvo lugar en la Casa Central de la Universidad de Chile, con ta presencia de
diversas autoridades educacionales, entre ellas, la Ministra de Educacién, Ménica
Jiménez. Integran el Centro, en un numero superior a cincuenta, investigadores de
la Universidad de Chile, Universidad Catdélica de Valparaiso y la Universidad de
Concepcion y cuyo trabajo se organiza en cinco areas, como son, entre otras, las
politicas educacionales, la ensefianza y aprendizaje, ciencias cognitivas y
neurociencias aplicadas a la educacidn, asi como también la dedicacién hacia las
tecnologias de la informacién y el aprendizaje. Su Director es don Rafael Correa.

Destaca que el Centro tendra un importante rol en el
desarrollo del pais, ya que atendera y aumentara la cobertura en formacién,
mayores exigencias de calidad y politicas que promuevanla equidad. Hace notar,
el papel relevante que significa para la Universidad de Concepcion la integracion
a esa importante entidad educacional.

3.-  Ceremonia_ de premiacién a la Universidad de Concepcién en

Museo Nacional de Bellas Artes. (Campus Universitario entre las obras
arquitectonicas sefieras del siglo XX).

Informa que el jueves 11 pasado,enel Museode Bellas Artes,

tuvo lugar la entrega del premio a la Universidad de Concepcion, por la obra

seleccionada “Eje Civico, Campus Universidad de Concepcion" y cuya ceremonia

fue presidida por el Ministro del Interior, en su calidad de Presidente de la

Comisién Asesora Presidencial Bicentenario. Se trata de una distincién que da

cuenta de la designacién convocada en el marco de las celebraciones del

Bicentenario y que distinguen aquellas obras de adelanto urbano dela On

mitad del siglo XX, correspondiente al periodo 1910-1960. El premio consistié en

un diploma y una placa.

La ceremonia se llevé a efecto con la presencia de distintas

autoridades de gobiernoy universitarias.

- MarketingUniversidades, .
‘ Competeeg el dia de hoy aparece en el Diario EI Mercure

una publicacién que fue solicitada porla Universidad de Concepcion yendonde
se muestra la actividad que desarrolla y determinados aspectos especi cosdeI

misma, como son lo silvoagropecuario, la energia, salud y oeelproceso ae
Presentados, de una manera de informacién seria y publica para el p
admisién del afio académico proximo.

la objetividad y seriedad que distingue a la
Destaca esta actividad, que tiene que ver con laUniversidad de Concepcion en

Competitividad y el marketing.
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Se produce a continuacién un ~ de
comentarios entre los Sres. Consejeros, que apuntan a los ‘
competitividad y marketing, estimandose la necesidad que sean traidos comopunto especifico de andlisis en la tabla de! Consejo Académico y para lo cual, se
hace necesario, contar con fa participacién de ia Direccién de Estudios
Estratégicos.

Terminadas las intervenciones y por tratarse de una materia
de suma importancia, el Sr. Rector hace presente la necesidad que esta tematica
sea coordinada por la Direccién de Estudios Estratégicos para su presentacién
posterior al Consejo Académico como punto de tabla.

li. Comisién de Facil Despacho:
El Sr. Rector solicita al Decano de la Facultad de Humanidades y

Arte y Presidente de la Comisién de Facil Despacho, Sr. Patricio Oyaneder J.,
que efectie la presentacién de los puntos que comprende la cuenta de dicha
Comisién, separadamente, a lo que da cumplimiento a continuacién:

L- Modificacién al Reglamento de Beca Deportiva.
Este Reglamento fue aprobado por Decreto U. de C. N° 83-729 de 28. 12.1983. 7
La modificacién propuesta es organica, fue presentada porla Direccion de Servicios

Estudiantiles y se reemplaza por un nuevo texto, que contiene una adecuacién actualizada
de sus normas.

Cuenta con el informe favorable del Servicio Juridico.
Se prest6 aprobacién a dicha iniciativa.

ACUERDO 32 - 2008.-
Por unanimidad de los Sres. Consejeros se aprobé la propuesta de
modificacién organica del Reglamento de Beca Deportiva, que consta de los
antecedentes adjuntos y que forman parte de la presente acta.

 

2-  Reglamento interno de la Facultad de Ciencias Bioldgicas. ,

Este Reglamento fue aprobado por Decreto U. de C. N° 92-314 de 29.12.1992,

modificado por Decreto U. de C. 2004-028 de 23.02.2004 y la aprobacion de su propuesta

de modificacién organica, cumple con las exigencias reglamentarias y estatutarias. a

Las modificaciones introducidas al Reglamento Interno de la Facultad de Ciencias

Biolégicas tienen por objeto principalmente, jerarquizar las funciones que realiza la

mencionada Facultad y constituir ciertas Secretarias, integradas por los aca émicos més

idéneos en cada tipo de actividad, segun se deja constancia en el acta de la reunion de

Consejo de Facultad que prestd su aprobacier cio Juridico

Cuenta | informe favorable del Servicio Juriaico. |

Sewrest0. obacién a la modificacién organica del Reglamento Interno de la
peprestoaprobacion

Facultad de Ciencias Bioldgicas.

ACUERDO 34- 2008.- .
Por naniicede de los Sres. Consejeros se aprone tadeeCienciasModificacién organica del Reglamento Interno de la Facu formanparte de
Biolégicas, que consta de los antecedentes adjuntos y que fo pa

la presente acta.
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a los de

Ciru '

. materia fue vista en —~ de 29 de mayo y 11 de septiembre de 2008,

su creacion, lo que fue informando por La Direccién de

Las . Propuestas por la Facultad de Medicina, atienden
principalmentea la actualizacién de los Planes de estudios y al cuerpo docente.

Es importante destacar que los Programas de Especialidades Medicas conservan el
nombre con que fueron decretadas en su origen, con excepcion, de Psiquiatria que pasé a
denominarse Psiquiatria Adultos.

Esta modificacién, cuenta con el informe favorable de la Vicerrectoria de Asuntos
Econémicos y Administrativos (Oficio 29.05.2008)

Se_presté aprobacién a dicha iniciativa de modificacién a los Programas de
Especialidades Médicas en: Anatomia Patolégica, Cirugia Vascular, Medicina Interna
Obstetricia y Ginecologia, y Psiquiatria, pasando éste ultimo a denominarse Psiquiatria
Adultos.

ACUERDO 35 - 2008:
Por unanimidad de los Sres. Consejeros se aprobé fa propuesta de
modificacién organica a los Programas de Especialidades Médicas en:
Anatomia Patolégica, Cirugia Vascular, Medicina Interna Obstetricia y
Ginecologia y Psiquiatria, pasando éste ditimo a denominarse Psiquiatria
Adultos, que consta de los antecedentes adjuntos y que formanparte de Ia

presente acta.

TERCER PUNTO : REGLAMENTO INGRESOS ESPECIALES.

El Sr. Rector recuerda que este punto fue tratado en la sesion del 17 de
noviembre pasado, donde se formularon diversos alcances, comentarios y
observaciones al proyecto presentado, acordandose que en e| mas breve plazo,

las Facultades deberian presentar sus Ultimos alcances y observaciones al

proyecto.

De esta forma, la Direccién de Docencia recibié las ultimas indicaciones

planteadas por las Facultades, y que se incorporaron al texto, en la medida de su

pertinencia.

‘ ini i ia efectue la presentacién delActo seguido, solicita al Sr. Director de Docencia e ACION ¢

Sefialado proyecto, asi como las indicaciones que fueron formuladas, y proponga

&l texto definitivo del Reglamento.

a de un documento base que contiene el
El Sr. Sanchez, hace entreg s sistemas especiales de

ingreso a curso superior, el ingreso y un resumen de lo
admision — alumnos aceptados, afios 1999 a 2008.

i ! de
istri otro documento que contiene el proyecto

ara aisinpuye ‘* del Consejo, que recoge los alcances

Ps de nov embre de este ano.

forman parte de la presente acta y se
documentos referidos, de! Consejo Académico, correspondiente

Documentos
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A continuacion, el Sr. Sanchez, y en detalle, procede a explicarlas modificaciones que fueron incorporadas al texto qué se propone.

Ofrecida la palabra se producen ~ ervenciones de fos Sres.
donde se formulan nuevas indicaciones
y que se dirigen principalmente a los Siguientes aspectos, entre os que se
destacan :

- La existencia de algunas disposiciones que presentan ciertos visos de
inconstitucionalidad (salud fisica y mental compatible).

- La necesidad de establecer las condiciones gue deberan tener los
deportistas destacados, asi como también,los requisitos que se exigiran a quienes
destaquen en las artes, cienciasy letras:

- Reparos y discriminacién que se produciria en el ingreso de hijos de
funcionarios;

- Determinadas imprecisiones que afectan a algunas disposiciones del
articulado y su necesidad de revisidn:

- La necesaria regulaci6n que significan los sobrecupos de estos ingresos
especiales, en lo atinente a las Facultades prestadoras de servicios, aclarandose
que su numero es minoritario y que en todo caso ello queda entregado a decisién
de las propias Facultades; que esta tematica se relaciona en forma muy estrecha
con la retencién de los estudiantes:

- La visién de futuro que presentala iniciativa y su pertinencia, innovacion y
equidad;

- La necesidad de incluir dentro de los favorecidos con ella, a quienes
demuestran cierto liderazgo social; sobre la conveniencia de obviarla facultad de
la Comisién para eximir de ciertos requisitos a los postulantes por resolucién

fundada,

Terminadas las intervenciones, el Sr. Rector destaca el esfuerzo
desplegado por la Direccién de Docencia y quienes le han colaborado en esta

iniciativa, puntualizando de que lo que se trata es de flexibilizar y no le relajar as

normas: que el sistema general de ingreso no es motivo de analisis y que |
quiere entregar un sistema transparente y claro.

as indicaciones formuladas, aiguna deellas, deben ser

cipios antes referidos, incorporarse a su

48 de diciembre préximo recabar el

pronunciamiento particular de sus

fectuara la Direcci6n de Docencia.

Sefiala que de |

tomadas en cuenta, en aras de los prin

texto, y en la préxima sesién del
Sonsentimiento del Consejo, a través del

normas, todo, mediante la presentacion que ©

ANO 2009.

i tos deateria de aranceles, segun los Estatu

m debe efectuar una propuesta al Directorio

manera definitiva, y que la presentaciOndel punto,

| untos Econémicos y Administrativos

el Consejo

el Sr. Vicerrector de As
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  raeneteEl Sr. Larrain, procede a distribuir, los siguientes documentosrelacionadocon el tema: Reajuste de aranceles 2009, que incluye, pregrado, postgrado,arancel de titulaci6n y arancel internacional; Cuadro y relaciones sobrepostulantes, becas y crédito, de quintiles (1-5) de ingresos, durante los afios 2007
y 2008; Cuadro de aranceles de las Universidades Tradicionales con aporte fiscal
directo para las carreras que dicta la Universidad de Concepcion, incluido
aranceles de referencia Mineduc, afios 2008 y 2009, que considera derecho
basico cobrado por tales entidades: Aranceles de Pregrado 2009, con cuota
basica para cursos superiores ($ 115.900)y reajuste de 9,50% para primeros afios
y cursos superiores, respecto del arancel 2008 y Aranceles de Programas de
Postgrado, afio 2009.

Se detiene en explicar en forma detallada cada uno de los documentos
entregados.

Destaca la situacién que se produce con la nueva carrera de Ingenieria en
Alimentos que dicta la Facultad de Ingenieria Agricola, a la que se ha asimilado al
arancel de la carrera de Ingenieria Agroindustrial, de modo que no existe un
arancel de curso superior. Se ha uniformado el arancel para las carreras de
Biotecnologia Vegetal de Concepcién y Los Angeles. En lo que respecta a fa
Carrera de Medicina Veterinaria, que dispone de aranceles distintos en
Concepcién y Chillan, éste Ultimo se ha ido acercando progresivamente al de
Concepcién, segun la cifra propuesta por arancel. Sobre la carrera de

Antropologia, explica que su arancel se congeldé, quedando enel mismo valor del
afio 2008. Asimismo, informa las bases que se tomaron en consideracién para

aplicar el reajuste del 9,5%.

Precisa que en cuanto al tema de los aranceles de postgrado, afio 2009, se

pospone su conocimiento para la proxima sesion.

. . wn . Has
Ofrecida la palabra se producen intervenciones, Comentarios y consu

sobre la propuesta de aranceles 2009, por parte de los Sres. Conselers.a

quienes se da respuesta en forma completa y oportuna por el Sr. Rector y el Sr.

Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos.

P. i | alumno Sr. Martinez, comenta la propuesta que hizo

llegar a osSree.Decanos al Sr. Vicerrector y al Sr. Rector sobre el Planteamiento

de la entidad estudiantil, donde se requeria congelar el arancel 2008 para e af

2009. Explica los diversos elementos de indole politico, presupuestario yde

gobierno que sirven de base a esa peticion. Resalta, que aun cuando los a un os

reciben créditos, estos deben necesariamente pagarios. rece elmedian

organizacién esta por aportar y trabajar en base a poder homo 093108 arancsies

de referencia con los aranceles reales, y sobre estos, sé |

transparentar los precios reales de las carreras.

La alumna Srta. Cariola, manifiesta su apoyo 4 lo sostenidopor

estudiante Sr. Martinez y muestra Su Peoeexits por

endeudamiento del tercer quintil que esta cubierto con crecio y becas.

Sr. Rector a fo planteado por el alumno Sr.

férminos que los recursos entregados a

biertos una mayor cantidad de estudiantes

grega, el destacado rol social que cumpie

Al respecto, da respuesta el
Martinez y alumna Srta. Cariola, en

&ducacién superior permiten quedar cu

Oncarencias econémicas, a lo que se a
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la Universidad de Concepcién, lo que esta fuera de discusién. —Explicepormenorizadamente, el efecto negativo patrimonial que se produciria congelandolos aranceles, lo que llevaria a un descalabro, acudiendo para ello, sdlo en
explicar la situaci6n que se produce con los insumos universitarios afectos a
reajustes seguin el IPC, todo lo cual, no hace sustentable la institucion.,

Hace ver en detalle, la forma en que los alumnos una vez titulados, deben
proceder al pago de sus créditos, en un sistema bastante beneficioso para ellos,
ya que solo deben pagar un 5% contingenteal ingreso, en un periodo de 12 afios,
y si al termino de ese plazo no cubren con ese porcentaje la deuda, el resto se
condona, segtin la misma Ley. Interviene en el mismo sentido, el Vicerrector de
Asuntos Ecénomos y Administrativos, Sr. Larrain, para sefalar que en las 35
carreras nuevas, sus costos responden estrictamente a un calculo de proyectos
sustentables, en que se cuenta con equipamiento, infraestructura, de manera que
sus costos no son antojadizos. En cuanto a las carreras antiguas tradicionales,
resalta, que es un hecho que sus aranceles han quedado muy abajo, como se
aprecia de los ranking, en que se ha debido hacer un recaiculo, y en donde se
obtiene una elevacién de las cifras de tales costos.

ACUERDO34 - 2008.-
Por unanimidad de los Sres. Consejeros se aprobé la propuesta de aranceles
2009 presentada, conforme a los antecedentes adjuntos, que forman parte
del presente acuerdo y se archivan en el Registro de Documentos del
Consejo Académico, correspondiente a esta sesién, precisandose que lo
aprobado corresponde a los Aranceles de Pregradoafio 2009.

QUINTO PUNTO : PROPUESTA COMISION PREMIOS. NOMBRAMIENTO
DOCTOR HONORIS CAUSA PROFESOR JOHN W. FARRINGTON.

Se pospuso su conocimiento para una préxima reunion.

SEXTO PUNTO : CREACION DEL PROGRAMA DE DOCTORADO EN

CIENCIAS GEOLOGICAS.

Se pospuso su conocimiento para una proxima reunion.

SEPTIMO PUNTO: VARIOS.

Se pospuso su conocimiento para una proxi

.* 43.15 horas.
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